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香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣州市南沙區有關部門日
前透露，經過廣東省司法廳審核，廣州首家粵港合夥聯營律師事務
所，國信信揚麥家榮（南沙）聯營律師事務所已獲批設立，可為企
業提供一站式的涉及內地、港澳法律服務。有專家表示，內地居民
處理發生在港澳地區的法律問題，不再需要在粵港澳三地奔波。相
關當事人只需到南沙，就能獲得港澳律師的法律服務。
據悉，國信信揚麥家榮（南沙）聯營律師事務所由廣州的國

信信揚律師事務所與香港麥家榮律師事務所聯合組成。國信信揚
律師事務所高級合夥人郭錦凱介紹，目前他們與香港方面合夥聯
營的律師事務所共有10名律師，包括7名內地律師和3名香港律
師。主要業務範圍包括，境內外投融資、自貿試驗區綜合法律服
務和海外商賬追收三大板塊。

主營境內外投融資
郭錦凱表示，從市場需求方面，中國企業到境外進行投融資，

就意味着他們有着不同法域的法律需求。反之，境外企業到中國
來也是一樣，也就是說，境內外投融資需要內地律師，同樣也需
要境外律師。「這些企業希望在內地可以找到相關領域的專業律
師，來為他們提供更便利、更快捷的法律服務，這樣在節省海外
奔波成本的同時，還能夠提升效率。境內外投融資必將成為合夥
聯營律所的主營方向」。
近年來，內地在CEPA框架下已出台了一系列密切兩地律師業

合作的開放和探索措施，試行合夥聯營就是原已開放的合同型聯
營方式的升級版。麥家榮律師事務所主管合夥人麥家榮說，合同
型聯營存在不少限制，港澳律師並不能在內地進行真正意義上的
執業，並且聯營關係十分鬆散。合夥聯營與合同型聯營最大的不
同之處，在於合同型聯營僅僅是表面上的結合，並沒有融為一
體，而合夥聯營是深度結合，屬於實體聯營，可以以自己的名義
對外承接業務，獨立承擔責任，在內部管理和業務拓展方面具有
更大自主權。
目前，廣東已批准設立5家相關合夥聯營律所，其中四家在前

海，一家在南沙。

港生 內地企業社交網絡
打點公司「門面」吸引更多用戶

早上9點，袁凱敏準時出現在金斯瑞生物科技公司辦
公樓前，公司交給她的任務是配合運營公司的

Facebook、Twitter和Linkedin。公司認為，這些社交媒
體在內地涉及得較少，而在香港卻被廣泛應用。因此香
港的學生運營起來，要比內地學生更適合一些。
袁凱敏回憶，有一次部門主管老師Linda Song讓她想

一下怎樣修改公司的Twitter簡介，以便讓更多用戶搜到
南京金斯瑞集團。「沒想到我能做這麼重要的工作，內
地實習單位對我這樣的香港學生還是很信任的。我做了
三套方案讓老師選，Linda Song肯定了其中一套，說先
上了試試看，當時我還挺激動的。」

主動溝通修改 同事耐心交流
袁凱敏修改的公司簡介正式在Twitter上公布後，並沒
有達到她預想的結果，搜索量沒有大幅提高。袁凱敏意
識到，是因為有關金斯瑞公司的關鍵詞她嵌入得太少，
找到原因後，她馬上和Linda Song溝通，並進行二次修
改。「修改後，公司簡介的用戶抓取量與以前相比有了
很大的提升。」
在實習期間，修改公司簡介讓袁凱敏充分感覺到被信
任的愉悅感，公司的工作餐也讓她感歎「香港公司是沒

有這樣的福利。」袁凱敏說，公司每天為員工提供兩張
9元錢的飯票，她對這裡的伙食非常滿意，「有食堂的
公司我還是第一次看到，在香港，大家都是自行解決用
餐問題。」
實習中，周邊同事的耐心也讓袁凱敏非常感動。她的

普通話不太好，有時候一句話要講多次對方才能聽懂，
「但大家都好有耐心，沒有催我，也沒有不耐煩。」為
了解決這問題，袁凱敏也一直在學習普通話，「一個月
下來，我的普通話進步了很多。」
工作之餘，袁凱敏對南京的美景印象極為深刻。「我

印象最深的，是長江邊上的閱江樓，長江以前只是在書
上讀到過，也看過相片，但真的到了長江邊，那種震撼
是不一樣的。直通山頂的電梯，為古老的閱江樓添加了
不少現代化元素，當時只想吶喊：閱江樓，我們來啦！
在香港看不到這樣的景觀，如果要我找一個在香港與閱
江樓相似的景點的話，那麼我想，只有從太平山頂俯視
維多利亞港的時候，會稍微有一點這種感覺吧！」
在南京短短一個月的工作生活，讓袁凱敏從心底裡喜

歡了這座城市，「有山有水，有深厚的歷史，有那麼多
故事，要是我現在已經畢業了，也許我真的會考慮留在
南京工作了。」袁凱敏說。
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香港中文大學科學系大二學生袁凱敏今個暑假參加學校實習項目，在江蘇南京金
斯瑞生物科技有限公司的社交媒體部，主要工作是進行資料收集、整理和分析，並
有機會負責修改公司的Twitter簡介，讓更多用戶搜到該公司。袁凱敏在該企業已實
習了近一個月，她在實習期間收穫良多。「這是我第一次來內地實習，在公司裡實
習要比在學校裡讀書更有效率，因為這裡資料多、信息多、經驗多，教訓也多。」
她表示，「南京這座城市真的挺好，要是我現在已畢業，就會考慮到南京工作。」

■香港文匯報記者 王穎 南京報道

香港文匯報訊（記者 金月展 洛陽報道）「菌類
的營養價值比蔬菜為高，且備受南方消費者推崇，
但是內地銷往香港菌類很少，洛陽奧達特公司是河
南省唯一一家供港菌類產品基地之一。」河南洛陽
奧達特食用菌技術開發有限公司負責人盧軍告訴記
者，該公司養殖的食用菌主要是雙孢菇和褐菇（又
稱牛排菇），在香港一直供給華潤萬家、百佳等大
型超市，目前須通過深圳發往香港。但他們現正申
請歐盟認證，並擬在香港設辦事處，屆時可直接與
當地經銷商合作，把價格給降低，惠及香港市民。
奧達特公司的生產區，位於有洛陽市後花園之
稱的欒川縣。記者走進食用菌生產區，這裡彷彿
是被綠色全部包圍，清新的空氣忍不住讓人多吸
幾口，藍天白雲似畫布般鑲嵌在那裡，給食用菌
帶來天時地利，也保證了有機食品的純淨品質。
該公司負責人盧軍稱，山裡空氣好，並且基地3
公里內拒絕污染。
「設立公司的初衷是想帶動當地老百姓致富，
授人以魚不如授人以漁嘛，所以在2010年開辦
了奧達特食用菌，然後就聘請專業的菇類團隊打
理技術，200多名工人都是當地百姓。」盧軍
說，公司每年在菌類技術研發上投資達百萬之
多，主要為了提高蔬菜的質量。
盧軍說，菌類生產的原料主要是雞糞和麥秸
稈，雙孢菇、褐菇等菌類的種子是從國外進口

的，高薪聘請的技術人員，主要從事造料，按一
定的比例將雞糞和麥秸稈調配做料，配料影響菌
類的質量，故此環節十分重要。

採循環生態無污染養殖
盧軍稱，公司養殖的食用菌均是有機的，不用

任何農藥，雞糞、麥秸稈等整個過程完全循環，
綠色、生態無污染。
該公司現有庫房車間32個，每個車間內菇床的
覆土從東北運過來的，東北的覆土吃水性、透氣性
好，麥稈是當地的，當把雙孢菇、褐菇等採完後，
這些配料再加工成有機肥料循環利用，菇床三個月
更換一次。工人每天都過來查房，控制裡面溫度、
濕度，所以流程都是可控的。
「做農業起初都是砸錢的，沒有資金保障，很

難發展起來，如一個車間就需要投資一千多萬，設
備太貴了。」盧軍稱，由於現代農業的快速發展，
一些機器設備都更新過快，所以建廠到今已更新換
代三次了，第一代就是人工，第二代就是減少人
工，適量添加設備，第三代就是從庫房的溫度濕度
上控制，不用太依靠人工。

菇床受污染 同屋均須廢棄
「現在餐桌上的安全至關重要，所以我們是寧

願把不好的產品廢掉做有機肥料，也不能讓其流

到餐桌上，寧可自己虧損也要將其回收。」盧軍
稱菌類產品受到污染的情況會擴散得很快。曾有
一次，工人在進車庫採摘菇類時，發現一個菇床
的雙孢菇受到污染，於是不得不把整個車間的雙
孢菇在第一時間廢掉了。
盧軍說，採摘菇類是至關重要的程序，但目前

採摘還是以人工為主，這些有經驗的工人能第一
眼辨出菇類是否受損。
「早上五點多採摘第一批，這是第二批，要根

據尺寸和成色來決定是否成熟，時間要正合適，
過了點熟就不好了。」女工告訴記者，乾淨的、
鱗狀的、水分飽滿、光滑是屬於質量好的褐菇，
雙孢菇是橢圓，純白色的，如果發現上面已經產
生斑點，這顆就已經作廢了。據悉，雙孢菇、褐
菇等基本上五點多採摘，蘑菇經過檢驗、包裝
後，八點多就隨車發走，若港商下午需貨，約三
點左出貨，確保新鮮直達。
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香港文匯報訊（實習記者 王穎 南京報道）中大
30名學生前往南京實習的第一個星期，南京大學經
濟學大四學生朱婷婷幾乎每天都陪他們參加講座和見
面交流會。在實習期間，他們遇到任何生活問題，都
會找她幫忙。除南京景點外，他們一起遊覽了蘇州園
林、西塘古鎮和徐州漢墓等著名景點，以及安徽安慶
等地。說起這些來自香港的同齡人，朱婷婷印象最深
的，是「他們想得比我們多，也想得遠」。
在朱婷婷看來，香港學生的適應能力很強，之前

還擔心他們會找不到路，但短短一周下來，他們能
很好地管控自己的業餘時間，並能很快適應在南京
的生活。朱婷婷認為，與內地學生最不同的，是香
港學生大多數對自己的人生，都有十分明確的目
標。「他們在南京大學就業指導中心參加創業講
座，以及與南大創業團隊交流時，就十分積極地詢
問南京本地的創業環境，還詢問我關於職業規劃的
事情。香港學生對自己今後的職業規劃和人生目
標，確讓我感到十分佩服和震驚。」

「多交流 心更靠近」
朱婷婷還覺得，香港學生熱情樂觀，充滿真誠。

「短短一天的接觸就讓我們熟絡起來，經常在一起
吃飯、玩遊戲，甚至夜聊。」
近一個月的相處，讓朱婷婷最難忘的一次經歷，

就是從蘇州回南京的車上，香港中文大學和南京大
學的學生一起飆歌。四個小時車程，每個人都把自
己拿手的歌唱了一遍，從粵語到國語，甚至還有人
唱起許多年代久遠、但充滿愛國情感的歌曲。「我
覺得，內地與香港之間雖然有差異，但只要多交
流，大家就會多些了解，多些認同，心更加靠
近。」

香港文匯報訊（實習記者 王穎 南京報道）一天
晚上，李子淳等8名在南京實習的學生相約夜遊南
京夫子廟。前往夫子廟的途中，大家不停地互相追
問：夫子廟是一座廟嗎？那裡人多嗎？和我們在電
視上看到的一樣嗎？逼近夫子廟，遠遠看到高大的
門樓上「夫子廟」三個大字時，他們才知道，原來
「夫子廟」不是一座廟。聽當地人介紹後，原來這
裡以前是科舉考試的考場所在，也是名揚中外的
「秦淮文化」最集中的體現地。
大家都是奔着南京夫子廟聞名中外的秦淮小吃

去的，第一站是南京有代表性的小吃鴨血粉絲
湯，用筷子攪一攪，頓時，粉絲、鴨血、香菜，
一起旋轉起來。挑一口嚐嚐，粉絲滑滑的，在口
中「穿梭」。咬一口鴨血，汁兒直冒。「嗯，真
好吃，相信香港的同學們絕大多數沒吃過。」梁
晴讚歎道。

躍龍門求學業有成
在夫子廟的貢院，同學們聽說來到貢院的學生，

都要躍龍門，即是跳過貢院大門處一條紅色的木門
檻，這樣能夠保佑他們學業有成。聽完這話，同學
們爭先恐後地躍龍門。
琳琅滿目的古玩商品使各位同學的眼睛直打轉，在

古玩店裡，看到五顏六色，晶瑩錫透的雨花石，同學
們都買了不少作為留念，帶回香港送給要好的夥伴。
走出古玩商店，袁凱敏發現了一個正在吹糖人兒的老
頭兒。從來沒見過吹糖人的同學們紛紛駐足，「快
看！這隻老鼠，兩隻梨花花瓣一般大的耳朵，芝麻大
一點的眼睛和鼻子，還有那個被吹得透明的、圓鼓鼓
的肚皮，好像剛吃過一大罐子蜜糖一樣，太可愛了。
真是第一次看到，我要買一隻帶回香港，咱們同學肯
定不知道這是什麼。」李子淳說。

香港文匯報訊（記者 金月展 洛陽報道）香
港完善的法制和嚴格的食品安全監管制度，一
直深得內地的讚揚，這也是內地蔬菜基地將市
場着重於香港的原因，香港市場決定了產品的
質量，奧達特自然也是看到了此點。
「我們現在供港的產品，目前還是訂單銷

售，供港要保證新鮮度，專門有質檢部，有合
格的商標，跟香港客戶對接達到一定的尺寸。
經過質檢部合格檢驗後，通過冷藏車發往深
圳，之後在深圳還需當地質檢檢驗，合格後發
往香港。」盧軍說，從洛陽到深圳，公司都配
備有專用冷藏車；到香港，盡量減少繁瑣的流
程，壓縮時間保障菌類的新鮮度。
盧軍稱，現在公司正在組建一個團隊，將菌

類產品提高到一個更高的層次，拿到全球最高
的歐盟認證。之後會在香港設辦事處，直接和
當地的經銷商合作，達到一對一的效果，從而
減少中間經銷商的環節，把價格降低，真正讓
港人受益，以及未來開拓澳洲市場。

夜遊夫子廟 體驗秦淮文化

直接經銷 有望降價

■■香港大學生在南京夫子廟品嚐美食感受傳統文化香港大學生在南京夫子廟品嚐美食感受傳統文化。。
實習記者王穎實習記者王穎攝攝

■■香港大學生江蘇實習期間香港大學生江蘇實習期間，，在南京閱江樓景區留在南京閱江樓景區留
影影。。 本報南京傳真本報南京傳真

■■袁凱敏在運營南京金斯瑞集團袁凱敏在運營南京金斯瑞集團
的社交媒體的社交媒體。。 實習記者王穎實習記者王穎攝攝

■■工人正在採摘雙孢菇工人正在採摘雙孢菇。。 實習記者王穎實習記者王穎攝攝

■■南沙此前已成立國際仲裁中心南沙此前已成立國際仲裁中心，，
港人可選港法律仲裁港人可選港法律仲裁。。 資料圖片資料圖片

■■褐菇褐菇
實習記者王穎實習記者王穎攝攝

■■雙孢菇雙孢菇
實習記者王穎實習記者王穎攝攝
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